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不妨拿狂欢的圣诞当面镜子

头条评论

为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
稿件字数以500-1000字为宜，择优刊发，稿费从优。来稿注明姓名、地址、邮编。 投稿邮箱：qlwbqss@163 .com
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孩子不听话怎么教育

我来抛砖

@黑大帅：我家孩子刚7岁，是女孩，
上一年级，脾气比较大。孩子比较爱哭，有
什么不顺她的事就发脾气，怎么说她也不
听，教育她，她的理由比谁都多。她妈教育
她，批评她，她和她妈对着吵。现在的孩子
怎么教育啊？

一家之言
我有话说

送你钱，其实是让你受骗

拖欠农民工工资可耻

你们闹别扭

不该让业主受气
孙世华(黑龙江)

读家乡报纸报道《莱阳一小区
物业遭混凝土堵门》，觉得有些话
不吐不快。读者可能认为这是一起

“人民内部矛盾”，既然如此，干吗
非要弄得四邻不安？何必采取堵门
行为，结果让所有业主遭罪？

不管是谁，不能假公济私地将
“集体”矛盾投射到每位住户身上。
部门之间闹别扭可以，耽误或者阻
挠大家正常生活就该另当别论。我
想，只要讲事实摆道理，就没有解
不开的疙瘩。为此，请建筑商再冷
静一下，请物业部门再主动一下，
只要能够心平气和，这些问题就不
是问题。

让一让，安全顺畅
姜喜悦(芝罘区)

今天早上，朋友驾车通过东西
方向的芝纬南一街，正要左拐至南
北方向的楚玉路，一辆大货车同时
正要从楚玉路右拐至芝纬南一街，
这条街本来就很窄，又值早高峰。

面对此情此景，朋友毫不犹豫
地将车后退十几米，为大货车让
路。当大货车顺利通过时，司机还
按了喇叭以表示对朋友的谢意。我
们几个人都说朋友这件事做得真
敞亮。可不是吗？如果你争我夺、互
不相让，会造成严重的拥堵，浪费
很多人的宝贵时间，还存在着极大
的安全隐患。

让一让安全有保障，让一让交
通更顺畅。

吕富苓(莱州市)

前天，我遇见东邻居从
外面回来，她说去参加了个
会，我问，是什么营养品。她
说，没说营养品，先开个会，
说礼品还没来，一个人先给
了 1 0 元 钱 ，反 正 在 家 也 没
事，出去热闹热闹。再开会，
我叫着你。

我马上联想到前几天也
有个同事叫我去开会，展示他

领的马年纪念币，在一个精致
的小红盒里，一枚金色的，一
枚银色的。她说，这家真大方，
上次发的是在一个精致的小
盒子里放了一百张一角的人
民币，说给儿孙们当纪念品。
这次去的人更多了，市宾馆
的大礼堂满满的，听说还发
钱。我知道上次我认识的离
休的王老师老两口，花了六
七千元买的营养品和治疗
仪。老两口说，吃了营养品，

也没好也没坏。
这些厂家不通过市场卖

产品，他们的产品不经过国家
机关的检验，通过这种渠道推
销，让人疑惑多多：一是产品
质量好吗？一是物有所值吗，
价格有没有过高的情况？

老年朋友们，年关到了，
变着法让你受骗的大有人在。
你看，舍得真金白银地送你，
为什么？这点需要咱们留点心
眼，以防被骗。

刘学光(莱山区)

傍晚天寒地冻，我刚把车
停在小区停车位，一对中年男
女就凑过来：“大兄弟，你认识
时某某吗？”我见他们满身雪
花，穿戴朴素，一副农民工打
扮，知道肯定是有难事，就马
上下车问个究竟。当得知他们
是临沂的瓦工，跟这位老板干
了大半年，工钱未拿到，老板
电话关机，人不见影，夫妻俩
就这样到处打听寻找已经好
多天了，家中患病的老母和读
高中的孩子，天天盼望着他们
早日回家。看着他们夫妻俩在
雪夜中寻找欠薪的老板，被刺
骨的寒风冻得浑身发抖的身
影，心里不禁感到痛心和难

受。
每逢年终岁尾，农民工工

资拖欠，总是成为不少人的
“心头病”。拖欠农民工工资是
对劳动者正当合法权益的践
踏，应让拖欠者付出沉重的代
价，加大拖欠者的惩处力度，
让其不敢拖欠，拖欠不起。同
时强化相关政府部门的行政
责任，使农民工维权有去处，
解决有帮手，处理有靠山，让
农民工无后顾之忧。

农民工辛苦干了一年，
却拿不到工钱回家过年，对
于拖欠者于心何忍？如果将
心比心、反向思维，就会多
替农民工着想，就不会逃之
夭夭、不见人影，就会良心
发现，实实在在给农民工结

算工钱，让农民工高兴地拿
到 自 己 的 血 汗 钱 。问 心 无
愧，理所应当，堂堂正正，岂
不美哉！而有的拖欠者，就
是想长期拖欠，有钱不给，
故意拖欠，把农民工当成弱势
群体，丧良心，缺道德，不就跑
路，不就死活不给，让农民工
苦不堪言，怨声载道！

拖欠农民工工资是违法
行为，是不道德不光彩的事
情，拖欠者是可耻的，是让人
唾弃的，在全社会形成对欠薪
不讲诚信者，像过街老鼠一
样，人人喊打，让他们没有生
存的土壤，逐渐消失，让农民
工不再为薪酬犯愁，不再为工
资担忧。这样，农民工就能无
忧得打工，快乐得生活。

@济公家电：这是从小溺爱的结果，
现在矫正还早，再过三五年就晚了。

@平安虎：现在的孩子都怎么了，我
家孩子都11岁了，也是这样子，我现在也
很苦恼！

@七碗茶庄-老七：现在孩子早期教
育是个大事。

@guangchejin：我家孩子10周岁了，小
男孩，和他妈妈吵架，那理由比大人的都
多。就是贪玩，也是没办法，慢慢开导教育
吧，以哄为主，恩威并举为上。

@chiwoo：从小骄纵坏了,举个例子,俺
家孩子小时候告诉他7点吃晚饭，不吃就
没得吃，所以现在也不敢耍性子。

@zjzyqh：大概是从小什么事顺着他
的结果，以后他再哭再闹就冷淡处理，都
不用理她试一试。

@双十一：我觉得你们也先反思一下
自己的行为，然后少批评她，多鼓励一下
会好的。孩子发脾气都是有原因的，希望
对你有帮助。孩子还小，要宽容一些，我现
在挺后悔小时候对孩子不够宽容。

@天使在人间：说到底，根子还在家
长身上，从小孩子一哭，什么不合理的要
求都答应，所以才让孩子产生哭就可以解
决问题的想法，最好的办法是，越是哭越
不能让孩子满足，要学会听道理，否则这
样下去真是很难改正了。

来源：17路论坛

毛旭松

平安夜过了，圣诞节来了。虽
然圣诞不是什么法定节假日，但
人们尤其是年轻人对于圣诞节的
追捧一点也不次于中秋、端午等
传统佳节。看看烟台街头吧，圣诞
气息扑面而来，各大商厦高过几
层楼的圣诞树早已亮起，各种圣

诞促销纷至沓来，平安果更是颇
受年轻人青睐，相互赠送表达浪
漫。年末的这股热闹劲仿佛让人
闻到了些许春节的气息。

对于圣诞等洋节的盛行，说
法莫衷一是。有人做起传统节日
卫道士，认为中国人过洋节是数
典忘祖，更有甚者上升到保护民
族文化，抵制外来文化侵略的高
度。乍一看，以为洋节的盛行导致
了本土传统节日的式微，仔细想
想并不尽然，两者间并没有什么
必然联系。现在看来，传统节日除
了春节之外，其他节日缺乏过节

的气氛，在剥离了佳节赋予的文
化内涵之外，彻底沦为了粽子节、
月饼节。而洋节的符号更多的是
时髦、欢快、浪漫，这符合当代人
的生活节奏，尤其深受年轻一代
的喜爱。

洋节的风靡，我们其实不
必惊慌，更不必担忧什么外来
文化侵略，这完全是对自身传
统文 化 不 自 信 的 一 种 极 端 表
现。中华文化的包容性极强，君
不见，中国人过的圣诞节早已
经“徒有其名”，完完全全是中
国节日的庆祝方式。以往中国

人过节更注重精神内涵，而如
今过节则过于务实，从端午节、
中秋节到春节、元宵节，我们过
得哪一个节日不跟吃吃喝喝有
关？我们可能更注重家人在一
起吃喝玩乐的团圆劲。

就如同汉字中开始夹杂英
文字母一样，中华文化在与外来
文化的包容中发展。任何一个文
化不可能独立存在，而不跟其他
文化进行碰撞、交汇。特别是在

“地球村”之后，各国人间的交流
更加频繁，个体带动整体，文化
间的交流再正常不过。我们文化

源远流长，愈加繁盛恰恰不是闭
关锁国，闭门造车的结果，所以，
我们不必过度解读洋节的风靡。
也要看到，一些欧美国家也已把
春节作为当地节假日，并邀请舞
龙舞狮队进行表演。

洋节和土节并不是此消彼长
的关系，没必要为拔高传统节日，
就诋毁、抵制外来洋节。最近几年
内更加风靡的洋节倒像是一面镜
子，可以看出我们传统节日如今
的不足。洋为中用，共同发展，我
们的文化才会不断进步，日益丰
富。

最近我父亲住院，一度危急。
在医院和医生、护士有了较深接
触，医生感叹，医生许多苦衷外面
根本不知。比如：医生有意救死扶
伤，先救人，再收钱；但有些医院规
定，只要谁医的病人没交款，所欠
款项由医生赔。如此制度设计，谁
敢无条件救人？

——— 舒富民(媒体人)

年底了，很多公司和团队都在
不停培训员工如何占领市场，让自
己独树一帜的定位策略。大家纷纷
拿小米、去哪儿等品牌做分析，感
觉每个营销策略都是必杀技，只要
学得好就世界第一了。但大多数公
司没有意识到他们不是没有好的
营销方式，而是没有好的产品。

——— 刘同(媒体人)

新闻：近日，安徽淮南城乡建
设委员会网站发布一条新闻稿，
并配发了一张图片，图片上的条
幅没有一点折皱，悬浮感非常突
出，更可笑的是，横幅竟然将大楼
前飘扬的国旗遮挡住。淮南城乡
建设委员会称，图片是淮南首创
水务公司提供。而该公司党群部
负责人张某称，图片是他拍的，未
经过PS，但却无法解释横幅如何
把国旗遮挡住。(中安在线)

点评：倒是比花钱买条幅要省
不少钱。

新闻：据深圳市卫生计生委
通报，12月19日中午，深圳市龙岗
区南湾人民医院产科有一例新生
儿死亡病例，该新生儿死亡前曾
接种过某公司生产的乙肝疫苗，
家长怀疑孩子死亡与接种疫苗有
关。目前，尚不能确定该死亡病例
是否与接种疫苗有关。(中国新闻
网)

点评：可怜的孩子，还没有睁
眼看清世界就已离开。

新闻：“虽然你我不曾相识，
13日凌晨，意外收到你的‘礼物’，
真的很惊奇。”近日，渝北大竹林
小李的爱车，被从天而降的一麻
袋香肠砸穿挡风玻璃。调监控，贴
招领启事，都不见“失主”。最后小
区给免去800元停车费，加上这熏
好的香肠。小李说：“不亏！”(重庆
时报)

点评：吃货的境界，你们不懂。

新闻：日前，正在四川绵阳市
人民公园广场跳舞的七旬大妈被
来历不明的数颗钢珠击中，太阳
穴附近受伤红肿。据其他常年在
广场上跳舞的市民说，从今年6月
份起就有人向楼下射钢珠，几个
月内已经发生了五六起。据猜测，
此事可能是周边居民不满噪音而
采取的报复行为。(绵阳晚报)

点评：广场噪音固然不对，钢
珠砸人更是缺德。
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